

Dossiers insolites

Une rubrique animée
par Jean Leclaire

Encore des témoignages sur les passages de « lumières mystérieuses » dans le ciel gardois

AVIGNON. — Nous continuons aujourd'hui la publication des témoignages d'observations de phénomènes dans le ciel gardois au cours de la soirée du 27 avril 1978, grâce au groupement V.E.R.O.N.I.C.A. de Nîmes qui a bien voulu nous communiquer le résultat de ses enquêtes.

Entre 22 heures et 22 h 30 M. Daniel Marconnet, demeurant à Bagnols-sur-Cèze, qui rentrait chez lui en voiture en compagnie de son épouse, a observé et poursuivi un phénomène lumineux, évoluant lentement.

L'observation a duré environ une heure. Ajoutons enfin que deux autres automobilistes intrigués par les mystérieux feux lumineux, se sont joints au couple et ont également donné leur témoignage dans cette affaire (voir Dossiers Insolites du mercredi 13 décembre dernier).

TROIS LUEURS ROUGES

Ce même soir, donc, vers 22 h 40, Mlle Christine Vignal, étudiante en droit, et M. Alain Michelet, instituteur, demeurant l'un et l'autre à Beaucaire, regagnaient leur domicile en voiture par la route nationale 99.

Parvenus à la hauteur de Jonquières-Saint-Vincent, localité qui se trouve à 17 kilomètres à l'Est de Nîmes, ils aperçoivent un étrange phénomène dans le ciel, en direction de Beaucaire.

Il s'agit de trois lumières rouges. Elles clignotent et ressemblent à des gyrophares d'avion, animés d'un mouvement solidaire. Et se trouvent à environ 20 degrés au-dessus de l'horizon.

Les deux automobilistes vont suivre les mystérieuses lumières jusqu'à Beaucaire. Néanmoins, le phénomène qui semble évoluer à environ 1 000 mètres des témoins, va conserver la même distance par rapport à la voiture roulant à 60 ou 70 kilomètres à l'heure.

À la verticale de Beaucaire, l'O.V.N.I. change de trajectoire et vite vers le Nord-Nord-Est, cette fois en direction d'Aramon.

Toujours intrigués, les deux témoins tentent de le suivre. Ils empruntent la route nationale 86 jusqu'à Meynes (à 10 km au Nord-Ouest de Tarascon) et peuvent apercevoir le phénomène qui s'éloigne vers le Nord-Ouest.

Il est 23 h 10 lorsque leur observation prend fin.

Précisons qu'à deux reprises, les deux occupants de la voiture se sont arrêtés. Ils sont sortis du véhicule et n'ont pas entendu de bruit provenant de l'objet volant qui demeure non identifié.

QU'EST-CE QUI ECLAIRAIT LES ARBRES ?

Un peu plus tard, entre minuit 10 et minuit 20 c'est un habitant de Vauvert, M. Ducros qui va faire une observation insolite.

Il roule dans sa voiture lorsque parvenu au carrefour de la route nationale 106 Nîmes-Alès et la R.N. 107 entre Nîmes et Anduze, il aperçoit des lueurs intermittentes jaunes et rouges, dans les fourrés qui recouvrent cette zone peu habitée, où de part en part se trouvent des murets de pierres sèches.

M. Ducros arrête sa voiture et regarde étonné, ces lumières qui éclairent maintenant de façon intense les arbres jusqu'à leur cime.

Pendant une dizaine de minutes, il observe et n'entend aucun bruit.

Hélas, il ne peut s'approcher. En effet, la voie ferrée l'obligerait à faire un détour trop important.

Aussi il rentre chez lui, toujours intrigué au point que le lendemain, il décide de revenir sur les lieux.

Mais il ne peut trouver aucune trace de foyer sur le sol. Il ne s'agit donc pas d'un feu. C'est ce qui l'amène à prendre contact avec les enquêteurs de V.E.R.O.N.I.C.A.

Ceux-ci accompagnés par le témoin se rendront sur place et interrogeront les rares habitants des environs. Mais personne n'a rien entendu, dans la nuit du 27 au 28 avril dernier...

Ecrivez-nous

Si vous-mêmes, des membres de votre famille, des amis avez été un jour témoin d'un phénomène étrange, dites-le nous. Ecrivez-nous ou téléphonez au journal. Si vous le demandez, votre anonymat sera scrupuleusement respecté. Mais précisez si possible votre identité et votre adresse pour nous permettre de prendre votre témoignage en considération. Et si vous pouvez accompagner votre récit d'un schéma, il sera très favorablement accueilli.

Merci d'avance, adressez-vous à Jean Leclaire « Dauphiné Libéré » 4, rue de la République 84000 Avignon, tél. 82.32.80.

Chaque mercredi

Chaque mercredi la rubrique « Dossiers insolites » est publiée dans nos colonnes. Echos, enquêtes, reportages, lettres de lecteurs, vie des associations, annonce des conférences sur les O.V.N.I. où sont rassemblés de façon à constituer un véritable dossier hebdomadaire ces phénomènes souvent inexplicables.

La vie des associations

A son assemblée générale, le G.R.E.P.O. décide d'effectuer un maximum d'enquêtes en 1979

SORGUES. — Les membres du G.R.E.P.O. (Groupement de Recherches et d'Etudes du Phénomène O.V.N.I.) était réunis en assemblée générale, le samedi 9 décembre à la Maison des Jeunes de Sorgues, en présence de M. Ferrier, président d'honneur et des membres du bureau présidé par M. Faudrin.

Des observateurs venus « de loin » assistaient également aux travaux et notamment M. Gouiran, président du groupe V.E.R.O.N.I.C.A. de Nîmes et M. Liabeuf, délégué de « Lumières dans la nuit » pour les Alpes de Haute-Provence.

En quelques mots, M. Troadec rappelait l'activité du G.R.E.P.O. « peu d'enquêtes malgré un nombre élevé d'observations dans le Vaucluse. Par contre de nombreuses réunions ont eu lieu et le G.R.E.P.O. a participé notamment aux rencontres du Comité Européen de Coordination de la Recherche Ufologique, à Chambéry, en mars 1978 ; à Imbours en juin et à Dourdan en octobre. Sans oublier une journée de travail à Toulouse, au Centre Nationale d'Etudes Spatiales, en septembre, à l'invitation du G.E.P.A.N.

qui est l'organisme officiel d'études sur les O.V.N.I. au sein du C.N.E.S. depuis la décision prise par un conseil des ministres du mois de septembre 1977.

Il fut également question de « Vaucluse Ufologie » qui a continué à être publié chaque trimestre et de l'état des finances. A ce propos, le G.R.E.P.O. est à la recherche d'un local où il pourrait entreposer son matériel et accueillerait avec une grande bienveillance, tous les dons qui pourraient lui être adressés.

Un nouveau découpage du Vaucluse devrait permettre d'effectuer un nombre d'enquêtes plus important des membres du G.R.E.P.O. C'est précisément le but que l'association va s'efforcer d'atteindre cette année. D'ailleurs, le G.R.E.P.O. va étendre ses recherches jusque dans les Alpes de Haute Provence où une section locale sera créée à Digne.

En 1979 le G.R.E.P. publiera trois numéros hors-série de « Vaucluse-Ufologie » sur lesquels nous aurons l'occasion de revenir, en temps opportun.

L'association organisera également des conférences dans tout le département de Vaucluse, avec le concours du groupe V.E.R.O.N.I.C.A.

Enfin le G.R.E.P.O. continuera à assurer ses permanences chez M. Camille Ferrier, 18, rue Paul-Cézanne Cidex 9, Mourières-les-Avignon 84310, tél. 31.26.17. tous les jours de 15 à 19 heures à la maison des jeunes de Sorgues, par M. Murzilli. On pourra se procurer les numéros de « Vaucluse Ufologie » à ces deux adresses.

Une projection de diapositives et une discussion terminaient cette assemblée générale.

LE BUREAU

On a procédé à l'élection du nouveau bureau : M. Ferrier est président d'honneur, M. Faudrin président, M. Troadec est à la fois vice-président et trésorier, Lilyane Troadec secrétaire générale, M. Crespy archiviste, Aline Pavier responsable des enquêtes, M. Gautier responsable de la détection et M. Godard responsable des soirées d'observation.

20-12-78